

平成28年11月30日 練馬区立春日小学校 校 長 泉﨑 春海 学校通信 12月号

# 心と体で表現した学芸会

校長 泉崎春海

11月26日(土)の学芸会には、大勢の皆様にご来校いただきました。ご参観、本当にありがとうございました。

今回の学芸会は、春日小学校では9年ぶりの学芸会。1年生から6年生まで、どの子供たちにとっても、小学校の舞台で劇を演じるのは初めての経験です。

各学年の演目が決まった後、子供たちは台本を読みながら自分のやりたい役を決め、オーディションに臨みました。国語の音読練習の時にも、気持ちを込めて読む練習はしますが、劇の台詞を言う時には、場面の様子を想像して、さらに気持ちを込める必要があります。「うまく言えるかなあ」など、ドキドキしながらオーディションをした後、一人一人の役が決定しました。次は自分の台詞を覚えなくてはなりません。子供たちは、台詞を覚えるだけではなく、「この場面はこんな気持ちだろう」「この台詞を言う時には、こういう動作をしよう」などと、台詞の言い方や動作を考えながら練習しました。

劇を演じる上で、『自分の役になりきる』というのは重要なことです。けれども、それはとても難しいことでもあります。自分の台詞がない時にも、その場面の様子にあった動きが必要になります。友達の台詞にうなずいてみたり、嬉しい場面では、友達と一緒に喜びを表したりする練習を何度も繰り返して行いました。『劇は一人ではできない。みんなで心を合わせて表現すること』の大切さについて、練習を通して学んできました。そして、それぞれの学年の劇の世界が創られていったのです。

3年生の『そんごくう』では、子供たちはいきいきとした表情で歌い、元気あふれる演技をしました。1年生は自分の台詞を一生懸命言うことができました。みんなで一緒に楽しく歌い、『おしゃべりなたまごやき』の劇を盛り上げました。5年生の『魔法をすてたマジョリン』では、たくさんの場面転換がある中で、魔女と村人との戦いを歌や演技で表現し、一人一人が個性的に役を演じきりました。2年生みんなで海の中の生き物になった『スイミー』。魚だけでなく、様々な海の生き物が、場面にあった動きをすることができました。『少年少女冒険隊』では4年生25人全員が力を合わせて、「光の矢」を探す冒険を、歌や踊りを交えながら精一杯演じました。そして、6年生の『銀杏組ストーリー』。「銀杏組」対「阿修羅組」の

迫力ある演技、時にはユーモアを交えた踊りやポーズ等、最高学年ならではの工夫ある劇となりました。

小学校初めての学芸会の舞台。この舞台に立つことで、子供たちは表現する楽しさ、難しさ、 共に創り上げる喜びなど様々な思いをもったことと思います。この学びを今後の学習に活かして欲しいと願っています。



#### 【12月行事予定】

日曜 行事予定   1 大	5年)
1   木   児童集会 カスガモランド 委員会活動   18 日     2   金 4時間授業(研究会のため)   19 月 全校朝会 5時間授業 社会科見学(6 3 土 はるのひまつり     3   土 はるのひまつり   20 火 5時間授業     4   日   21 水 大掃除     5   月 全校朝会 連合音楽鑑賞教室(5年)   22 木 5時間授業 終業式 給食終     6   火 5時間授業 個人面談①   23 金 天皇誕生日     7   水   24 土	5年)
児童集会 カスガモランド 委員会活動 18 日   2 金 4時間授業(研究会のため) 19 月 全校朝会 5時間授業 社会科見学(6   3 土 はるのひまつり 20 火 5時間授業   4 日 21 水 大掃除   5 月 全校朝会 連合音楽鑑賞教室(5年) 22 木 5時間授業 終業式 給食終   6 火 5時間授業 個人面談① 23 金 天皇誕生日   7 水 24 土	5年)
3 土 はるのひまつり   20 火 5時間授業     4 日   21 水 大掃除     5 月 全校朝会 連合音楽鑑賞教室(5年)   22 木 5時間授業 終業式 給食終     6 火 5時間授業 個人面談①   23 金 天皇誕生日     7 水   24 土	5年)
4 日 21 水 大掃除   5 月 全校朝会 連合音楽鑑賞教室 (5年) 22 木 5時間授業 終業式 給食終   6 火 5時間授業 個人面談① 23 金 天皇誕生日   7 水 24 土	
5   月   全校朝会 連合音楽鑑賞教室(5年)   22 木 5時間授業 終業式 給食終     6   火 5時間授業 個人面談①   23 金 天皇誕生日     7   水   24 土	
6 火 5時間授業 個人面談① 23 金 天皇誕生日   7 水 24 土	
7 水 24 土	
8 木 児童集会 2 6 月 冬季休業日始	
練馬区学校保健大会 27 火	
9 金 5時間授業 個人面談③ 28 水	
10 土 学校公開 C 時程 29 木	
11日日 30金	
12 月 全校朝会 クラブ活動 31 土	
13火	
14 水	
15 木 音楽集会 避難訓練	
1 6 金 安全指導	

### ◇教育活動についてのアンケート◇

今年度も、春日小学校の「教育活動についてのアンケート」を行います。

保護者や地域の皆様にご意見をいただき、アンケート結果を分析して、成果と課題を明確にし、教育活動の改善、そして、充実を図っていきたいと思います。

12月8日(木)までにご提出ください。ご協力よろしくお願いいたします。

# ◇個人面談◇ 12月6日(火)・8日(木)・9日(金)

すでにお伝えしていますように、上記の日程で個人面談を行います(希望を申し出られた方)。 学校やご家庭での様子について、情報を交換するよい機会にしたいと考えています。 なお、面談を希望された方は、名札の着用と上履きの持参をお願いいたします。 ご理解とご協力をよろしくお願いします。

# ◇長縄記録会に向けて◇

毎年実施している「長縄記録会」を今年度も1月12日(木)の体育集会で行います。

先日の体育集会では、運動委員会の子供たちが「長縄記録会のルール」「長縄をうまく跳べる方法」などを紹介し、友達がうまく跳ぶことができない時にも、励まし合っていく大切さも伝えてくれました。 その後、休み時間に、寒さに負けず、元気に長縄に取り組む子供たちが多く見られるようになってきました。好記録をめざす中で、学級の絆がより深まっていくことを願っています。

縄跳びは、子供たちの体力を高める上で良い運動となります。長縄跳びだけでなく、短縄跳びなどにも取り組ませていきたいと思います。

